



El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | LUNES 23 DE ENERO DE 2023 | AÑO LVIII | NO. 20,645 | ORGANIZACIÓN ED

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

COMPRAS EN LÍNEA

Cuidado con el review

Los consumidores consideran que las reseñas en línea se encuentran entre las fuentes de información más importantes para tomar decisiones de compra, pero muchas son falsas.



ROB SCHNEIDER

HACE CINE EN FAMILIA

En entrevista con El Sol de México, el comediante habla del debut actoral de su hija Miranda, en ¡Qué viaje con papá!, en la que también rinde tributo a su fallecida madre con un guion escrito por su esposa Patricia.

GOSSIP

ROBERTO HERNÁNDEZ



ESTO

SE LLAMARÁ "SUR"

Argentina y Brasil discuten moneda común

BUENOS AIRES. Brasil y Argentina están comenzando los trabajos preparatorios sobre una moneda común, informó el *Financial Times*. El plan, que se discutirá en una cumbre en Buenos Aires esta semana, se centrará en cómo una nueva moneda que Brasil sugiere llamar "sur" podría impulsar el comercio regional y reducir la dependencia del dólar estadounidense. "Habrá... una decisión de comenzar a estudiar los parámetros necesarios para una moneda común, que incluye todo, desde cuestiones fiscales hasta el tamaño de la economía y el papel de los bancos centrales", dijo el ministro de Economía de Argentina, Sergio Massa, al *Financial Times*. El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, llegó ayer a Argentina. **Pág. 22**

CONDUSEF

Ahorrradores extremos

A los trabajadores de Condusef les piden hasta registrar sus teléfonos, para saber si no están consumiendo más energía de la que calculan no se pueden pasar para ahorrar. **Pág. 15**



Hiroshi Takahashi **Pág. 5**
Alberto Aguilar **Pág. 16**
José Luis de la Cruz **Pág. 18**



REUTERS

Año Nuevo Chino de pesadilla

MONTEREY PARK. Estados Unidos vivió otra noche de terror, esta vez en Monterey Park (urbe ubicada a 13 kilómetros de la ciudad de Los Ángeles, habitada principalmente por asiáticos), donde un tirador asesinó la noche del sábado a diez personas e hirió a otras tantas cuando se encontraban en una sala de baile durante la celebración del Año Nuevo Chino. **Pág. 23**

ENVÍAN OTROS 300 ELEMENTOS DEL EJÉRCITO

Guatemala refuerza frontera por Ovidio

ROXANA GONZÁLEZ

Temen que se desate una guerra tras el golpe que sufrió el Cártel de Sinaloa con el arresto

Guatemala teme que la captura de Ovidio Guzmán provoque un reacomodo de los grupos del crimen organizado en ese país ligados al Cártel de Sinaloa, por lo que reforzó la seguridad en la frontera con México al enviar 300 elementos del Ejército para impedir cualquier incursión del narco que pueda desatar la violencia en esa nación.

"Tememos que la captura de Ovidio Guzmán sea aprovechada por los grupos rivales al Cártel de Sinaloa para tratar de adueñarse de los terrenos y los mecanismos de tráfico de estupefacientes que este grupo lidera en Guatemala. Tememos también que otros líderes de esa organización criminal intenten refugiarse en nuestro país", dice el ministro de Gober-

nación de Guatemala, David Napoleón Barrientos, en entrevista con El Sol de México.

Joaquín El Chapo Guzmán, padre de Ovidio y líder del Cártel de Sinaloa, fue detenido por primera vez en 1993 en Guatemala. El narcotraficante fue llevado a la cárcel de máxima seguridad del Altiplano, donde escapó por primera vez, en enero de 2001.

Ovidio, su hijo, fue capturado la madrugada del pasado 5 de enero en Culiacán, Sinaloa, y después trasladado a la misma prisión de alta seguridad.

Mientras la justicia mexicana resuelve entregarlo o no a Estados Unidos, el gobierno de Alejandro Giammattei prefiere prevenir cualquier amenaza.

"Enviamos a 300 elementos del Ejército a la frontera, los cuales se suman a otros 500 que ya vigilaban la zona, por si pudiera haber algún traslado de estos grupos hacia el lado guatemalteco que pudieran desatar una guerra. Prevemos que la violencia aumente no sólo en México, sino también en Guatemala", señala el ministro Barrientos. **Pág. 4**



7 503006 109307 01